

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 2 DE ENERO DE 1904

NÚMERO 507

E. PAGÉS Y Cia.

(ANTES PAGÉS HERMANOS SUCEORES)

Han trasladado su Almacén á la casa que fué de Troyo, ofrecen sus servicios en el nuevo local. El surtido de abarrotes es completo, y los precios bajísimos.

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

CONTRA EL ALCOHOLISMO

La influencia que ejerce una buena CERVEZA contra el progreso del alcoholismo, ha sido reconocida en todos los países civilizados, pues al mismo tiempo que se toman medidas para disminuir el consumo de alcoholes, se favorece y estimula el consumo de aquella BEBIDA HIGIÉNICA POR EXCELENCIA.

Para que la acción de los Gobiernos en este sentido sea eficaz, preciso es que la CERVEZA sea NATURAL, es decir, libre de falsificaciones con productos que no sean CEBADA y LÚPULO y fabricada bajo un CONTROL CIENTÍFICO Y PERFECTO, dos condiciones que realiza de modo absoluto la CERVEZA DE GUADALUPE.

Botica Oriental

Guadalupe

Teléfono 227

Teléfono 218

DOCTOR

M. Zúñiga

Ha trasladado su habitación á la casa del Presbítero Santiago Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio García.

OFICINA: BOTICA VIOLETA.

Oct. 29. 1m

ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO

Apenas tiene un mes de establecida y ya cuenta con

MAGNIFICOS TESTIMONIOS

de sus propios discípulos en diferentes puntos:

Cresia, Enero 20 de 1904
ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO
San José
Confirmando recibo, etc...
.....y del cual estoy plenamente contento.
M. PADILLA A.

S. José, Enero 21 de 1904
ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO
Pte.
Tengo el gusto de participarles que la recibí á entera satisfacción.
S. CARBALLO R.

Juan Viñas,
Enero 20 de 1904
ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO
San José.
.....y me parece muy adecuada para el estudio por la claridad en sus explicaciones.....
M. RIVERA M.

Curso de Teneduría de Libros especial para Señoritas

Toda clase de informes para quien los solicite

ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO

San José—Apartado 225

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizún
Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

N. J. Schroeder

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N° 26

Diputación

Un grupo importante de electores de la provincia de San José nos ha rogado publicar la siguiente candidatura para las próximas elecciones de diputados. EL NOTICIERO se complace en someterla al criterio de los señores que componen la asamblea electoral.

He aquí la lista por orden alfabético de apellido:

Licenciado don Elías Castro Ureña
" " Mauro Fernández
" " Gregorio Martín
" " Alberto Pacheco
" " Pedro Pérez Zeledón
" " Vidal Quirós
" " Federico Tinoco
" " Tobias Zúñiga Montúfar

SUPLENTE

don Jaime Carranza
" Manuel Carrillo
Licenciado " Luis M. Castro
" Gordiano Fernández.

En sesión del 22 de Enero corriente la LIGA DE OBREROS eligió para candidato á la diputación por San José á don

GERARDO MATAMOROS

Oficial

Por cuanto en la práctica se ha notado la necesidad de reformar ciertas disposiciones del Reglamento para la explotación del concha-perla, se decretan las siguientes modificaciones:

Artículo 1°—El artículo 5° se reforma así: "Las estaciones del año para el buceo son dos: una que comprende desde mayo hasta octubre inclusive, para la parte del litoral que queda al Norte del Morro Hermoso ó Cabo Vela, y otra desde noviembre hasta abril inclusive, para la parte situada al Sur." Artículo 2° El artículo 15° se reforma así: "Queda también prohibida la extracción de concha-perla que no tenga por lo menos 0 mts. 0888 (3½ pulgadas) de diámetro.

—Se nombra á don Julio Rodríguez para Agente Principal de Policía de San Isidro del cantón central de la provincia de Heredia, en reemplazo de don David García, á quien se le concede licencia para separarse de ese puesto desde el primero de febrero hasta el último de abril.

—Por cuanto según informes recibidos de los Bancos, hace falta en la circulación mayor número de billetes de uno y de dos colones, y en ella no hay plata bastante para poner en circulación los ₡ 132,000.00 en certificados de plata de los ₡ 250,000.00 á que se refiere la ley número 33 de 17 de Junio último. Por cuanto sería inconveniente autorizar la circulación de billetes de Banco, en denominaciones inferiores á las que establece la ley; así por la disparidad que traerían en relación con los certificados de plata como porque para su cambio no hay monedas de un colón y son pocas las de dos. Por cuanto de documentos oficiales consta que la total circulación de plata no excede de ₡ 700,000.000, cantidad que no alcanza á la relación que la Ley de Moneda establece entre el oro y la plata y que por consiguiente dentro de las prescripciones de la citada ley aun que da margen bastante para mayor circulación de plata, se acuerda: Que la Secretaría de Hacienda mande acuñar hasta la cantidad de... ₡ 132,000.000 en moneda nacional de plata, en conformidad con la ley de 14 de agosto de 1900. La acuñación se hará en piezas del valor que la Secretaría de Hacienda determine. A medida que vaya siendo acuñada la cantidad indicada, será depositada en la Administración General de Rentas en garantía y respaldo de igual cantidad de certificados de plata que quedan por emitir la suma total autorizada por decreto legislativo n° 33 del 17 de junio último.

Cablegramas

Día 31

SOLDADOS RUSOS EN COREA

Nueva York, 30.—Avia un cablegrama de Seul que publica el "Herald" que pequeñas partidas de soldados rusos empiezan la marcha á Río Yalú. En un punto llamado Sam Sas, cerca de la vertiente de dicho río, pasaron al territorio de Corea veinticuatro soldados rusos, todos montados. Otros veinticuatro han llegado

á Antung, donde, según se dice, oficiales rusos preparan cuarteles.

ENCARGADO DE NEGOCIOS

AMERICANOS EN PANAMA

Washington, 30.—Mr. W. W. Russell, Secretario de la Legación Americana en Caracas ha sido designado para el puesto de Encargado de Negocios interino cerca del gobierno de Panamá. Personas que están al corriente de lo que pasa en la Secretaría de Estado, aseguran que Mr. Russell acabará por ser Ministro cerca del gobierno de dicha República. M. Russell es bien conocido y muy popular en esta capital por los buenos servicios que prestó en Caracas durante la larga ausencia del Ministro Bowen y que le valió la admiración de la Secretaría de Estado.

LOS CATOLICOS EN COREA

Roma, 30.—El Obispo Mutel, vicario apostólico en Corea, ha enviado un informe al Vaticano en que avisa que diez mil católicos residentes en Corea, corren gran riesgo á causa de las condiciones que reinan como resultado de la situación ruso japonesa. Recuerda también que sus predecesores pasaron quince años en la cárcel debido á la poca protección que se les da.

EL ASUNTO DE LAS ISLAS DANESAS

Copenhague, 30.—S. han organizado en esta la sociedad de las islas atlánticas danesas. El objeto de la organización es despertar el interés de la nación en las posiciones danesas y para impedir la disminución de estas por la venta ó por otra manera. El movimiento tuvo origen en la época que se trataba de la venta de las antillas danesas á los Estados Unidos. Últimamente se ha reforzado con la noticia de que el Canadá desea comprar Groenlandia.

RECORD EN AUTOMOVIL

Ormond, Florida, 30.—Mr. W. R. Vanderbilt hizo hoy el record en un automóvil de 90 caballos de fuerza, recorriendo cinco millas en tres minutos 31 1/4 segundos.

RUSIA NO DESEA LA GUERRA

San Petersburgo, 30.—En el Ministerio de Relaciones Exteriores ruso y la Legación del Japon se guarda la más estricta reserva con respecto á la situación en el Extremo Oriente. Parece que se ha dicho en este asunto todo lo que puede decirse. El gobierno desmiente enfáticamente la noticia de que se ha hecho una manifestación militar y naval en Puerto Arturo, pues en este momento crítico Rusia desea sinceramente mostrar al mundo que trata de evitar al Japon el motivo de una declaración de guerra.

LA CUESTION DEL EXTREMO ORIENTE

Londres, 30.—"El States" publica hoy un largo artículo sobre la situación ruso-japonesa en que propone un modo original y práctico para solucionar la dificultad. Después de comentar las ventajas que reportan á China el tratado celebrado con los Estados Unidos, el cual si se llevase á cabo garantizaría el comercio libre en la Manchuria, "El States" continúa del siguiente modo: "Cuando las fuerzas rusas se hallaban á las puertas de Constantinopla y habían dictado las condiciones de paz á Turquía, la intervención de la Gran Bretaña, dió por resultado la reunión del Congreso de Berlín. No hay motivo porqué el mundo ha de esperar la conclusión de la guerra antes de convocar un consejo parecido. No sería más sabio y ciertamente más humanitario convocar este consejo ahora á fin de impedir la guerra. Para Rusia no sería posible vender á un sindicato internacional sus ferrocarriles situados en territorio chino. Comprometidas todas las potencias á garantizar los intereses de Rusia en Manchuria desaparecerían los temores del Japon respecto al expansionismo de Rusia que amenaza su existencia?"

MERCADO MONETARIO

Londres, 30.—Cambio francés sobre esta plaza se cotiza á 25 francos 16 centavos. Cambio alemán se cotiza á 20 marcos y 3/4 pfgs. Cambio americano se cotiza á la vista á 4 pesos 85 7/8 centavos. A 60 días se cotiza á 4 pesos 83 y 3/4 centavos. La plata en barras y pesos mexicanos se cotizan en variación.

Notas de Puntarenas

Enero 28.—Ya se hace de todo punto imposible reseñar siquiera cuándo y cuantos han llegado á este puerto.

Ayer no más vimos en la estación del ferrocarril, tren ordinario, desembarcar á la elegante dama doña Adelaida Flores, esposa del señor Diputado don Nicolás Oreamuno, que acompañada de éste y demás miembros de su estimable familia, vienen de temporada; á la agraciada Elena Cooper; á la preciosa rubita Juanita Bleyenheuff y su culta mamá doña Enriqueta v. de Bleyenheuff; á los caballeros Lic. don Alfredo Volio, don Salvador Gurdian y don Juan Avendaño, amén de muchos más á quienes no conocimos.

—Llegó á la 1 p. m. un tren expreso que nos trajo á doña Cristina v. de Fernández, doña Pacífica de Soto, doña Lola v. de Soto, señoritas Susana Viquez y Anita Tristán, don Narciso Blanco y señora, y los caballeros don Fidel Tristán, don Max. Soto y don Rudecindo Guardia. Todos estos continúan viaje á Nicoya. á la finca "Mojica" propiedad de don Bernardo Soto.

—Hoy llegaron: el rey de la banca costarricense, Minor C. Keith; Mr. Ford, Mr. Parry, Mr. Cox, el doctor Castro Fernández y familia,

don Ramón Castro, don Manuel Odio, don Rómulo Pacheco h., don Ismael Alvarado y familia y ciento y ciento más de cuyos nombres no pudimos infirmarnos.

—Desde hace tres días está entre nosotros el particular amigo nuestro don Marcial Guera, procedente de Coirado, donde tiene establecidos sus trabajos de salinas.

—Y está el famoso matemático don Juan Umaña, esperando el vapor del Sur que ha de traer hoy a los estudiantes costarricenses en Chile, señores Joaquín García Monge, Hemel Jiménez, Nicolás Montero, Alberto Rudín, Raúl Chacón, Numa Aguilar, José M^a Orozco y Gonzalo Sánchez.

—También nos traerá ese vapor a las muy dignas y estimables señoras doña Cristina de Keith, doña Tullia de Crespi y otras cuatro damas de alta aristocracia americana.

El puerto, tan alegre y tan honrado como nunca, desde hace ya mucho tiempo, paga con salud y agasajos a todos sus visitantes y "El Pacífico" le presenta sus respetuosos saludos.

—Ayer dió a luz, en Esparza, la estimable señora doña Mariquita de Guavara. Ese es el número 13 de los vivos: hemos perdido la cuenta de cuanto suman entre vivos y muertos.

En los tiempos que corremos, ¡vayan ustedes a averiguar si el afortunado de un hijo es motivo para felicitar a un padre que suma trece!

En todo caso, si felicitamos, y muy de veras, a doña Mariquita y a don Uladislao, en su carácter de papás.

—Hoy saldrá para Nicaragua el amigo y paisano nuestro don Ramón Morales R.

Lo llevan allá las fuertes simpatías por su familia y el amor a la tierra.

No aprobamos ese viaje, y concededores de aquello, sólo podemos decirle que la penitencia le sea leve.

—Fatalidad.—El caballero don Enrique Méndez, perdió a eso de las cinco y media p. m., en un trayecto de ciento treinta varas, la cantidad de doscientos veinticinco colones en billetes, entre los cuales había un billete de la Lotería de Luisiana n^o 33,316, que estaba premiado con veinte pesos oro.

La policía debía tomar nota de ese billete.

—Completamente mejorado.—Ya dejó la cama, completamente restablecido, el estimable y escandaloso portero don Manuel Barshona, que desde hace algunos días venía padeciendo de calenturas.

—El jovencito Crisanto Molina, que ha estado bastante mal a consecuencia de una inflamación que hubo necesidad de sajarle, está ya restablecido.—De "El Pacífico".

Suicidio en el cantón de Mora DETALLES

Pacaca, enero 29.—En la madrugada de ayer, Félix Mora Hidalgo, vecino de Potrerillos de este cantón, puso fin a sus días disparándose un tiro de revólver en el abdomen. El cadáver fué traído a esta villa, llegando la gente que lo condujo hoy en la mañana. El Médico del Pueblo practicó inmediatamente la autopsia, y según su dictamen el proyectil penetró por la región umbilical y salió sin interesar la piel en la base del ombligo izquierdo, recorriendo un trayecto diagonal e interesando el estómago y el pulmón en la misma línea, así como el corazón en su base. El Alcalde sigue la información del caso. No se ha podido todavía averiguar el motivo que tuviera Mora para semejante resolución, pero se atribuye a que padecía de enagenación mental, desde hace algún tiempo.—Corresponsal

El accidente de Barba OTROS DETALLES

29 de enero.—Hoy como entre dos y tres de la tarde en un punto llamado Sabanilla, al nordeste de esta villa, estaban cortando leña Anselmo Campos, Segundo Díaz y otros. Como una rama grande quedara suspendida sobre un árbol, Campos trató de apañarla con tan mala suerte que le cayó encima dándole un golpe terrible en la nuca y derribándolo a una zanja de donde lo alzaron sus compañeros, sin sentido y lo condujeron a una habitación próxima, mientras vinieron a esta villa a dar parte a la autoridad local, y al doctor del pueblo. Aun no se ha recibido informe del médico. Según datos que nos ha suministrado uno de los compañeros del golpeado, está sumamente grave.—Corresponsal

Desde Barba

31 de Enero.—El dos de Febrero entrante se celebrará un turno en el distrito de San Pedro de este cantón a beneficio de los fondos escolares, para la terminación de los trabajos de la casa de enseñanza. Dada la buena disposición de los vecinos y concurrentes de otras partes se espera muy buen resultado. Ha circulado invitación en verso.

Acaba de pasar la fiesta de los pablenos que celebran en honor de su Patrono el 25 de Enero. Reinó la alegría y nada hubo que lamentar a pesar de la abundancia de licor, única frente de inspiración para esas gentes.

—Las familias que han venido a temporalizar han dado animación a este pueblo haciéndose y haciéndose así, amena la temporada veraniega.—Corresponsal

Corte Suprema de Justicia SESIÓN DE AYER

Ayer a la 1 p. m. celebró sesión la Corte Suprema de Justicia, bajo la presidencia del licenciado don Manuel Vicente Jiménez y con asistencia de los magistrados Alvarado, Fuentes, Herrera, Brenes González, Bustamante y Brenes Córdova.

—Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

—Se aprobó el permiso concedido por el Alcalde de Carrillo a su escribiente para separarse de su puesto por unos días.

—Se concede de acuerdo con las Salas res-

pectivas, permiso para separarse de su puesto por cuatro días al Juez Civil y del Crimen de Pontarenas, don Pablo M. Rodríguez y se nombra para reemplazarlo a don José León Quesada.

—Se nombra para alcalde suplente del Paraíso a don Francisco Avendaño Chaves, y para alcalde suplente de Golfo Dulce a don Alfredo Obando.

—Se nombra a don Cecilio Dobles para alcalde suplente de Grecia.

—Se concede permiso para cartular a los alcaldes de Tarrazú y Barba.

—Se autoriza al licenciado don Ernesto Martín para que ejerza el notariado.

—Se declara sin lugar la solicitud de gracia interpuesta por el defensor del reo de abigeato Jesús Mora.

—Para conjuer en la causa contra Juan Kumpel por injurias, y por excusa del magistrado González Víquez, se nombró al Licenciado don Ricardo Pacheco.

—Para sustituir durante los días 3 a 11 del presente al magistrado Brenes, quien va a visitar los juzgados, se nombró al licenciado don Antonio Zelaya.

—Por estar enfermo se conceden dos meses de permiso para separarse de su puesto al Alcalde 2^o de Cartago don Fernando Jiménez.

La sesión terminó a las 2 p. m.

Marina nicaraguense Nuevo vapor de guerra Nicaragua primera potencia centroamericana

Comunican de Nueva Orleans, fecha 9 del mes pasado, que el gobierno nicaraguense compró en dicho día el vapor "Esther", perteneciente a la empresa Adler Weenberger, e inmediatamente le hizo poner en dique para transformarlo en buque de guerra. Cuando haya sido puesto en facha será el más grande y mejor vapor de guerra con que contará la marina de cualquier Estado centro-americano. El Presidente Zelaya se ha propuesto crear una marina de guerra para Nicaragua, y ya cuenta al efecto con dos buques de mayor tamaño y siete cañoneros. Con el "Esther", que es el mejor de todos, colócase Nicaragua a la cabeza de Centro América en poder naval.

Noticias de Cuba

Habana, 7 de enero.—El Presidente Palma firmó ayer el veto del proyecto de lotería nacional, acompañándolo de un mensaje cuya preparación, sabiendo que el proyecto había de pasar, le llevó todo el mes de diciembre.

En el mensaje, leído hoy en el Senado, se expresa el señor Palma en términos enérgicos contra el juego de lotería. Es, dice, abominable, corruptor, desmoralizador, degradante, no menos que cualquiera de los juegos prohibidos por la ley. Induce a la bolganza, mata la ambición y la iniciativa, desalienta el ahorro, creando esperanzas ilusorias en un mero golpe de fortuna. Con apadrinarlo se hace culpable el gobierno de tomar el dinero del pueblo para propósitos que, no importa cuán meritorios, no justifican semejantes medios. Habiendo cesado la lotería, el toro y las lidias de gallos en Cuba cuando cesó el régimen de España, por orden del gobierno militar, continúa el mensaje, reintroducir estas cosas en Cuba será hacer una república distinta de aquella por la cual combatieron los patriotas.

Cita el señor Palma una larga lista de distinguidos revolucionarios y escritores contra la lotería, extrañando mucho que el señor Morúa Delgado sea el apadrinador del proyecto, después de haber calificado en 1891 la lotería de la Habana como una gangrena social. Los senadores adictos al gobierno querían debatir el mensaje, pero el señor Sanguill se opuso diciendo que el objeto del Presidente Palma había sido sorprender al Senado con un sermón de moralista, olvidando probablemente que durante la insurrección había utilizado una lotería en Cayo Hueso para allegar fondos en pro de la causa.

Créese que el señor Palma actuó en la confianza de que no sería posible reunir 16 senadores que son necesarios para aprobar el proyecto por encima del veto, puesto que las Cámaras intentaban suspender las sesiones esta semana hasta Marzo.

Sin embargo, la suspensión quedó acordada hasta el 11 y en el interin los partidarios de la lotería han telegrafado a sus amigos ausentes, y entre hoy y mañana se hará un decidido esfuerzo para votar el proyecto por encima del veto. Las probabilidades son de que el veto prevalezca por muy pocos votos. La idea de lotería es muy popular entre todas las clases.

8 de enero.—Hoy se celebraron elecciones en toda la isla para juntas electorales y ocurrieron bastantes desórdenes. En Cienfuegos una partida de republicanos armados y montados no dejó a los liberales acudir a las urnas. Hubo disparos y cinco personas fueron heridas. Según el "Diario de la Marina," lo que ocurrió fué una batalla campal en las calles.

El secretario del partido liberal se dirigió al secretario de Gobernación, señor Yero, pidiéndole auxilio, y el señor Yero avisó al gobernador civil Gómez que le haría responsable por el orden. El gobernador civil Gómez contestó haber oído de la gente montada, y que un liberal había disparado seis tiros a la policía, aunque sin tocar a nadie, añadiendo que el orden estaba restablecido.

En el ingenio "Hormiguero" se trató de encender los cañaverales para evitar que los obreros republicanos fuesen a votar, pero la intención fracasó.

—El senador Sanguill ha presentado un proyecto de ley para cerrar el frontón del Jai Alai. El proyecto va precedido de un preámbulo en que el senador expone lo dañino que le parece dicho juego. Se ha convertido, dice, en un cáncer social que ha causado la ruina moral y material de varias personas, comerciantes que han quebrado por apostar y perder al Jai Alai y padres de familia que se han suicidado por la misma causa.

—La coalición liberal nacionalista ganó las elecciones, efectuando un copo en la provincia de la Habana.

—Teníase por entendido que hoy se cerrarían, ó por lo menos, se suspenderían las Cámaras y así lo habían decretado ellas mismas. Esto no obstante, la de Diputados ha llamado a sesión para mañana. Dicese que este acto es debido al temor de que algunos de los miembros pudieran ser arrestados a consecuencia de discursos excesivamente violentos que pronunciaron durante las elecciones y permaneciendo en sesión les escuda la inmunidad parlamentaria.

—El Senado aprobó hoy el tratado de relaciones permanentes con los Estados Unidos, incluyendo la enmienda Platt en su totalidad. Esta acción era innecesaria, pues dicha enmienda es ley fundamental vigente agregada a la Constitución en forma de apéndice; pero se trata de una jugada de efecto político. A los legisladores se les reprocha de haber deshonrado la Constitución de la República con la añadidura de semejante apéndice, y tratan de ponerle a parte en forma de simple tratado, no obstante ser idénticos los efectos.

Más cablegramas

Recibidos a las 8 p. m.

El Parlamento inglés

Londres, 31.—El rey inaugurará las sesiones del Parlamento el martes con todo el ceremonial que gusta a Su Magestad usar en estas ocasiones. El hombre en quien todo el mundo tiene puesta la mirada es Mr. Joseph Chamberlain. Mr. Chamberlain ha escogido ese mismo día para el principio de sus vacaciones y ha dicho que la Cámara de los Comunes no tiene que temer nada ni esperar nada de los conservadores. Ha dejado a Mr. Balfour la obligación de llamar la atención del Parlamento hacia el proyecto de ley para la reforma del ejército; esto mientras él termina sus conferencias con los electores.

Guerra a los extranjeros

Cantón, China, 31.—Hoy amanecieron fijos en las paredes de las casas de esta ciudad muchos carteles incitando a los nativos a atacar e incendiar el suburbio de Samien, donde los europeos tienen su residencia. Los cónsules se han dirigido al virrey pidiéndole protección.

Opinión oficial sobre el conflicto

Puerto Arturo, 31.—En los círculos se dice aunque la guerra es inevitable y se teme que los japoneses ataquen de un momento a otro. Dicen además los jefes militares que con excepción de las precauciones estratégicas tomadas entre Lia Yung y el río Yalú, no se han hecho otros planes porque sería imposible hacerlos hasta que los japoneses hayan hecho una palpable demostración de sus intenciones.

Hay gran movimiento de tropa entre Lia Yung y la frontera siberiana. El ferrocarril está muy ocupado acarrear tropa para reponer las fuerzas que se despacharon al río Yalú.

La autoridad continúa tratando a los Estados Unidos con poca cortesía por el nombramiento de cónsules en Mukden, Dalny y Antung. No se ha resuelto nada aun con respecto al reconocimiento de estos cónsules.

La nota rusa

Tokio, 31.—Anuncia el Gobierno de ésta que no tiene ninguna noticia acerca de la nota rusa. Hay rumores de que la respuesta será satisfactoria. Aunque Rusia haga concesiones eso no será motivo para que el Japón se muestre satisfecho. Se teme que la diplomacia haya agotado todos sus recursos.

La Bolsa rusa

San Petersburgo, 31.—En un artículo que publicó el "Novoe Vremya", se asegura que el Presidente de la Bolsa dijo hoy que la guerra le parecía inevitable. Los bonos rusos no recobraron el punto que perdieron ayer. El mercado monetario estuvo muy deprimido todo el día.

En libertad

Londres, 31.—Se anuncia que mister Maybrick fué puesto en libertad el lunes después de haber pasado cuatro años en la cárcel. Se dice que está recuperando su salud en un hospital privado que se haya en los alrededores de esta capital. Se ha guardado mucha reserva con respecto a su excarcelación.

Actitud de los Estados Unidos. Conferencia de los demócratas

Washington, 31.—En la Secretaría de Estado se dice que el General Reyes debe ignorar la verdadera posición de este Gobierno con respecto al Itsmo de Panamá, pues de Bogotá avisan que él informó a su Gobierno que los Estados

habían limitado su oposición al desembarco de la tropa colombiana a la zona canalera. Este Gobierno no ha modificado la actitud fijada en la nota que Mr. Hay pasó a Bunau Varilla el 11 de Noviembre en la cual manifestó expresamente que no se permitiera el desembarco de ninguna fuerza que llegaba a Panamá con intenciones hostiles.

—Los senadores demócratas celebraron hoy una conferencia para discutir la acción del senador Bacon que autoriza al Presidente para arreglar los reclamos que surgieron entre Colombia y Estados Unidos, con motivo de la revolución de Panamá. Se pronunciaron varios discursos, pero no se llegó a ninguna resolución definitiva. Asistieron casi todos los senadores demócratas. En todos los discursos se notaba una marcada tendencia en favor del canal. Varios senadores dijeron que una promesa en favor del canal, daría al tratado los votos de todos los demócratas. Se prepara una nueva conferencia para la semana próxima.

La expedición a Tibet

Morassa, Africa oriental británica, 31.—Ha resultado falsa la noticia de la matanza de la expedición británica que se envió a Tibet, bajo los auspicios del sindicato de Africa oriental, pues ya se recibió aviso de que el 20 llegó a su destino sin novedad.

AVISOS DEL DIA

BUEN NEGOCIO

hará el que compre el establecimiento de Relojería y Joyería que fué de don Roberto Beer. También se vende una casa grande, cómoda, y recién construida, situada en la calle de la Estación, frente a la de don Emiliano Padilla. Para precio y condiciones entenderse con Julio Esquivel S. Febrero 23 v.

AL PÚBLICO EN GENERAL

y a los plateros en particular, se avisa que se han perdido dos brillantes grandes, blancos, iguales, y cuyo valor se calcula en 200 colones. Se dará una gratificación a la persona que los encuentre y a quien los haya comprado se le pagará lo que le hayan costado. 2 de Febrero. 5 v.

EN LO SUCESIVO

no reconoceré ninguna cuenta que mi hijo Edmundo contraiga en mi nombre, quien por encontrarse enfermo de cuidado, tiene en mi casa todo lo necesario y la asistencia médica; tampoco reconoceré ningún crédito ni documento concebido, en ninguna forma, no habiendo tenido con él, nunca, ningún compromiso ni obligación.—Emiliano Fernández 2 de Febrero 3 v.

AVISOS ANTERIORES

Tacones de caucho
á 1-00 colón el par
SUELA
á 42 cénts. libra
Emilio Artavia 31 de Enero.

SE ALQUILA

ó se vende la casa número 66 en la Avenida 3^a entre la calle central y la calle 20. Informes en esta oficina 31 de Enero. 10 v.

VENTA

Se vende una casa situada en la Puebla de esta ciudad. Informes en la pulpería "El Sueño de Colón", calle de Hatillo. Emiliano Castro U. Enero 29 3 v.

EN CUARENTA COLONES

Se alquila la casa no 265 situada en la calle 17 Norte, a 150 varas del Mercado. Para pormenores en la casa no 247 de la misma calle. Enero 30.

EN SESENTA COLONES

Se alquila una casa de esquina, adecuada para establecimiento de comercio situada en la calle 18 Norte, a cien varas del Mercado, frente a la tabaquería de don Santiago Calvo. Para pormenores en la casa no 247 calle 17 Norte. 30 de enero.

P. LAURENT

acaba de recibir los célebres fonógrafos Pathe freres de Francia, y tiene el gusto de convidar a los aficionados para que se dirijan al apartado n^o 116 y se les suministrará datos sobre precios y calidad de los aparatos, uno de los cuales se encuentra en exhibición en la platería de don Gregorio Soto cerca del Mercado. Enero 30. 4 v.

SE ALQUILA

una pieza grande, seca, ventilada, con bastante luz y servicio interior de agua, escusado y baño, a 100 varas del Telégrafo. Informes en esta oficina. Enero 29 5 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento marítimo

Limón, 30.—A las 3.30 de hoy ancló procedente de Sabanilla con 37 horas de mar el vapor alemán "Alleghany" de 1606 toneladas capitán Haze y 65 tripulantes. Pasajeros: Arturo Bustamante, Máximo Acosta L., F. A. Bertrand, Enrique Smith y 11 de cubierta. Carga: 3258 f. Correspondencia: 5 sacos y 1 paquete.—Consignado a Wichmann.

1^o de Febrero.—Anoche a las ocho ancló procedente de puerto Antonio el vapor americano,

Admiral Farragut, capitán Lis. Sin pasajeros, carga ni correspondencia.

Puntarenas 1.—Hoy á las 8,15 fondeó el vapor N. A. "Perú" de 3,539 toneladas, procedente de San Francisco, de California, con 1 de mar de Corinto á este puerto, 80 tripulantes Capitán Mc. Kianon y consignado á Felipe J. Alvarado y C^{ia}. Pasajeros: José Rudiani Sr. é hijo, Andrés Guzmán Sr. y 5 hijos, Francisca Salamanca é hijo, R. González, W. Denunber, Juana Montenegro y G. Zender.—Carga: 2828 bultos con 226 toneladas.—Correspondencia: 7 sacos y 7 paquetes.

Sala primera de Apelaciones

1.º de Febrero.—En el juicio ejecutivo seguido por la señora Joaquina Fonseca contra el señor Gabriel Rivera, se designó para la vista la una de la tarde del doce del mes en curso.

—En el juicio ordinario que el doctor don Miguel W. Angulo sigue contra Salvador Vargas, se puso en conocimiento de las partes que el conyuzado licenciado don Antonio Zelaya reemplazará al Magistrado don Alberto Brenes.

—En el juicio ejecutivo seguido por Alberto Muñoz contra Antonio Villalobos, se confirmó el auto por el cual el Juez Civil de Heredia ordena continuar el juicio.

—En el juicio ejecutivo Hipotecario seguido por Rogelio Alvarado contra Francisco Gutiérrez, se confirmó el auto en que el Juez Civil de Heredia, señala día para el remate de una finca.

—En el juicio de tercería excluyente de dominio promovido por Sixto Ramírez, se confirmó la sentencia en que se declara sin lugar la acción.

Juzgado Segundo del Crimen

Proveidos.—De la Sala Segunda se recibió la sumaria seguida para averiguar si Víctor Salazar y Salazar cometió el delito de hurto en daño de Pedro Fallas Cisneros, la que se mandó archivar.

—Se cita partes para sentencia en la causa por robo causado á Pablo Umaña.

—De la sumaria seguida por lesiones causadas á Napoleón Murillo se da audiencia al Fiscal por tres días.

—Se recibió de Heredia un exhorto para que el reo Manuel Bolaños nombre defensor.

—Se archiva, prescrita la sumaria para averiguar si Manuel Prendas estafó á Juan Avenaño.

—En la sumaria instruida para averiguar el extravío de un expediente de la alcaldía 3.ª de aquí se dicta auto de sobreseimiento.

Bautizo

Parroquia del Carmen.—Ramón, hijo legítimo de Pánfilo Chaves y Piedad Navarro.

Juan Bautista, hijo legítimo de David Flores y Florinda Sánchez.

María Ramona, hija natural de María Barboza José Ramón, hijo natural de Elena Martínez.

Hernán, hijo natural de Delfina Arroyo.

María, hija legítima de Carlos Shratí y Teresa Rojas.

Cristina Ramona, hija legítima de Macario Bonilla y Dolores Obando.

Juan de la Cruz, hijo legítimo de Francisco Zamora y Petronila Parra.

Matrimonio

Marcelo Colombari con Vicenta Crnz.

Parroquia de la Merced.—Se niega á dar movimiento.

Defunciones

María de Jesús Araya León, murió al nacer, hija de Félix Araya y Dolores León, distrito de Catedral.

José Pérez, 60 años, murió de pulmonía en el Hospital, se ignora el nombre de sus padres.

Antonio Montero, 23 años, hijo de Mercedes Montero, murió de consilitis purulenta, distrito del Hospital.

María Rosa de Jesús Alvarez, un mes y un día, hija de Ramona Alvarez, murió de sífilis hereditaria, distrito de Catedral.

Hoteles

Imperial.—Entraron: Fabio Guerra, Felipe J. Alvarado, Hernan Hall, C. W. Woodman, Agustín Gutiérrez.

Salió: —Felipe J. Alvarado.

Internacional. — Entró: doctor Alejandro García.

Salieron: Fernando Brissau y doctor Alejandro García.

Vistas para hoy

Sala primera.—Cecilio Fallas contra sucesión Nicanor Fallas, 1 p. m.

Sala segunda.—Ernesto Valverde Soto, venta de licores sin patente, 1 p. m.

Observatorio meteorológico

DÍA 30 y 31	
TEMPERATURA	
Mínimum	27.2
Máximum	14.2
Medio	19.10
HUMEDAD RELATIVA	
Mínimum	97.
Máximum	41.
Medio	75.
Horas de Sol	16.72

CRONICA

Politiqulla

Al colaborador de "El Derecho", que en el último número de ese diario, califica rudamente á nuestros candidatos para la diputación ó le sobra tupé por su ataque arónimo y colectivo á nueve personas honorables que viven de su trabajo, y que ni siquiera disfrutan sueldo alguno del Erario Público, ó le falta franqueza porque estamos seguros de que no publicará el nombre de las personas á quienes se refiere llamándolos "falderillos de Lavapie" (?)

Si así lo hiciera nos daría una grata sorpresa.

Sociedad mercantil en Puntarenas

Dos excelentes amigos nos participan desde nuestro bello puerto del Pacífico, lo siguiente:

"Tenemos el gusto de participar á usted, que por escritura pública otorgada hoy ante el Notario señor Licenciado don José León Quesada y Arana, hemos formado una Sociedad Mercantil, en comandita, y que girará bajo la razón social de Parraga, Cumplido y Cia., siendo socio comanditario el señor don Andrés Sandoval. La gerencia de la casa estará á cargo de los socios colectivos, de cuyas firmas rogamos tomar nota al pie.—Andrés Sandoval, Fernando E. Parraga, Juan Complido. Puntarenas, enero 30 de 1904.

Café

Según nos aseguran, en Tres Ríos se está pagando ahora el café á \$ 27-00 fanega.

De Policía

Un individuo de apellido Obando Aguilar, del Zapote, fué conducido ayer al Cuartel por haberle roto el vestido á Vicente Arce y por faltas á la autoridad.

Multa

Por haber disparado el revolver que portaba, fué multado con \$ 10-00 Gerardo Durán Durán.

Por ebriedad

Guillermo Céspedes fué llevado ayer al Cuartel y castigado, por ebriedad y escándalo.

Jugadores

El sábado en la noche un policía de la Uruca, en compañía de unos vecinos, trató de capturar á unos individuos que entre un cafetal y sirviéndoles de tapete un saco de gangoche y de luz una candela de cebo, se entretenían jugando á los dados. De ocho que eran, fueron aprehendidos únicamente tres, además los dados, 90 céntimos, el sacco, la candela y la chaqueta que uno de los jugadores dejó prendida de un alambre en la fuga.

Sentencia de muerte

Por sentencia firmada por el Agente Principal de Policía, ayer á las 3 p. m. fué ultimada por un Inspector y un policía una feroz perra que se la acusaba de suma bravura y de haber mordido fuertemente en estos días á un respetable anciano. La perra fué inhumada en el mismo lugar donde la mataron.

Contrabando

El domingo á las 7 y 1/2 a. m. el Resguardo de Hacienda aprehendió en el centro de la ciudad de Alajuela y en la cocina de la casa de Pedro Soto, varias botellas que contenían aguardiente clandestino.

Otro

En Atenas fueron tomados por el mismo Resguardo dos cabezotes de fábricas de destilar aguardiente, de propiedad de un tartamudo llamado Ramón Arias, quien se halla preso.

La tierra tiembla

El 31 se sintió un temblor á las 10 h. 43 p. m., dirección E. N. E. N. O. S. O., intensidad 2, duración tres segundos.

Acusación retirada

Juan Selva Vásquez retiró por avenimiento de partes la acusación que tenía entablada contra el editor de "La Patria" y el autor del artículo publicado en ese diario, titulado "Un ave pálida," en que se atribuía á Selva Vásquez ser el autor de un robo cometido en casa de Carlota Sáenz.

Fiesta

Mañana, día de San Blas, se celebrará en la Iglesia del Carmen una solemne misa cantada. Oficiará el Presbítero Vilá.

Marcas de ganado

Para el registro é inscripción en la Agencia Principal de Policía, fueron presentadas á ese despacho 81 marcas de ganado, de propiedad todas de hacendados del Guanacaste.

El baile de Tres Ríos

El que en obsequio de sus amistades dió en su casa de habitación de Tres Ríos la familia del doctor Durán, el domingo último, resultó lucidísimo.

A las ocho de la noche dió principio la fiesta, reinando durante toda ella la más franca cordialidad y el mayor entusiasmo. Terminó á las dos de la madrugada, habiendo asistido casi todas las señoritas que se encuentran de temporada en ese simpático pueblo. De esta capital también concurren muchos de nuestros jóvenes entusiastas.

Correo

Don Apolinar Monge, Alcalde del cantón de Tarrazú, ha dirigido una comunicación al Juez 1.º del Crimen de esta provincia, suplicándole interceda con la Corte Suprema de Justicia para que ésta á su vez gestione con el Gobierno á fin de que se establezca el servicio de correos entre San Marcos de

Tarrazú y el distrito del General, pues por falta de ese servicio y lo apartado de ese caserío se imposibilita muchas veces la administración de justicia en aquellos lugares.

Suscripción de periódicos

La municipalidad de Cartago en una de sus reuniones últimas se negó á pagar las suscripciones de los periódicos para la Biblioteca Pública de esa ciudad. El bibliotecario solicitó del Gobierno esa pequeña ayuda y éste se negó á acceder por no corresponderle.

Turno

Con motivo de ser hoy el día de Candelaria se verificará un turno en Concepción de Tres Ríos á beneficio del templo en construcción de ese pueblo. Entre los vecinos hay gran animación.

Gran escándalo de un policía

El policía Vicente Arce que corría línea en la Avenida Central Este, por la Cuesta de Moras, se puso ayer tarde una solemne "papalina" de padre y señor mío. Desde temprano del día comenzó á tomar licor en exceso, hasta que á las tres de la tarde estaba en un estado de ebriedad lamentable. Avisados dos de sus compañeros del estado de Arce fueron en su busca y lo encontraron en un establecimiento. De allí con miles súplicas, ruegos y engaños, lograron sacarlo y llevarlo por detrás de la Fábrica Nacional, con el objeto de conducirlo al Cuartel y no pasar por las calles más céntricas de la población.

Al llegar á la esquina de la pulpería del Limón, nuestro hombre se resistió y no quiso continuar; luego la emprendió á trompadas con sus compañeros. Uno de éstos logró sacarle el revólver del bolsillo, y cuando Arce lo notó se echó sobre él, pero éste á todo escape llegó hasta el Cuartel á entregar el arma, dejando solo á su otro compañero. Después de una larga lucha en que el escandaloso no era tratado como se lo merecía, llegó al lugar del suceso otro policía, de Alajuela, de buena contestura, y con la rigidez del caso lo dominó, le puso las pinzas y lo condujo al Cuartel, siendo ovacionado por las personas que presenciaban el escándalo.

Se nos suplica

que hagamos constar que no está en lo cierto "La Prensa Libre" al asegurar en su número de ayer que la señora Lily Chamberlain de Arrillaga estuvo en un baile que en Curridabat dió una estimable señora. La señora de Arrillaga fué de paseo á ese pueblo en compañía de sus primas la señora Chabela de Rosales y Caridad de Taurel pero no tomó parte en el baile por tener un luto reciente. Conste así.

Turno

En Desamparados hubo uno ayer que resultó muy animado. Las rifas menudearon como de costumbre y los buenos hijos de esa villa contribuyeron con valiosos obsequios á darle mayor esplendor á la fiesta. La filarmonía amenizó con buenas piezas el acto. El resultado fué muy satisfactorio, por lo que felicitamos á sus organizadores y en especial al señor Cura de esa parroquia que con su constancia y esfuerzo contribuyó al buen éxito.

Liga de Obreros

En "La Prensa Libre" de anoche leemos lo siguiente.

Sabido es que por ciertos artículos que publicó "La Patria", se suscitó un lance de honor, que al fin no se efectuó, entre don Federico Mora y el director de aquel periódico.

Parecía que el incidente había terminado, pero no es así, á juzgar por algunos pasos que ha dado la Liga de Obreros.

Nos refiere un miembro de la Directiva de esa Asociación, que antier fué convocada con el único fin de intervenir en la cuestión pendiente entre los señores Mora y Herrera.

Herrera pertenece á la Directiva de la Liga, en donde se le estima, y por eso se ha pensado en intervenir en el asunto. La reunión proyectada no se llevó á cabo por falta de quorum, pero el punto será tratado en la reunión ordinaria de esta noche. Al tomar la Liga esta iniciativa, sólo la mueve el deseo de evitar un lance que pueda traer malas consecuencias lamentables."

Paseo

Varias de las familias que se hallan de temporada en Tres Ríos, hicieron ayer un bonito paseo á Curridabat.

En Curridabat

Todo el día del domingo fué visitado por gran número de personas el vecino pueblo de Curridabat, donde están de

temporada varias familias de esta capital. Gran animación hubo durante todo el día, y el establecimiento "La Bohemia" hizo su agosto. En la noche se bailó hasta tarde en casa de doña Susana Carranza v. de Quirós, saliendo todos los concurrentes satisfechos de la amabilidad y atenciones de que fueron objeto de parte de los dueños de la casa.

Alza de tarifas

La Municipalidad de Santiago de Chile ha discutido durante más de veinte sesiones el alza de la tarifa de los tranvías de esa importante capital. Los precios de los pasajes subirán en uno y tres centavos en las diferentes líneas; y aunque parezca tan poca la cantidad, dos regidores propusieron que se convocara á un meeting popular para conocer la opinión pública acerca de un punto que tiene relación tan directa con el bolsillo de los ciudadanos.

Otro Regidor propuso que se permitiera á las compañías el alza de las tarifas, con tal de que dieran partición de su lucro á los fondos municipales de Santiago.

Véase con que cuidado se tratan en otros países estos asuntos.

Incidente

Varias señoras que entraron ayer á las 5 y media p. m. en uno de los carros del tranvía en La Sabana, notaron que uno de los asientos estaba empapado con jugo de naranja. Quejaronse al conductor de esto, que las exponía á manchar sus trajes, y aquel empleado les contó que una campesina que había viajado en el mismo carro llevaba varias gallinas, una de las cuales había resuelto hacer una necesaria, en el petatillo de un asiento, y que él no teniendo agua á mano había lavado con jugo de naranja la suciedad.

Las señoras se dieron por muy satisfechas con tan categórica explicación.

Y después de todo, debemos observar que en los carros solamente se prohíbe escupir y fumar; la gallina, pues, no infringió el reglamento.

Tratado

Se acaba de firmar un tratado para el canje de títulos profesionales entre Chile y España.

Notas persennas

Enferma de algún cuidado se halla la estimable señora doña Ninfa Santos de Mayorga. Ayer fué traída de Tres Ríos en carro especial del tren.

—Estuvo ayer en esta capital don Ramón Quesada.

—Ha regresado de Juan Viñas nuestro colaborador don Enrique Fernández.

—Hoy parte para Pigres don Fernando Borges cronista de "La Prensa Libre".

—En esta capital se encuentra el doctor don Alejandro García.

—Han llegado al país, procedentes de los Estados Unidos, don Manuel Velásquez, don Máximo Acosta, don Arturo Bustamante y don Manuel Montejo.

—Bastante delicada de salud se encuentra la estimable señora esposa de don Gerardo Montealegre.

—Se encuentra en San José el escritor venezolano don Emiliano Hernández.

—Para Alajuela partirá en breve la estimada familia de don Pedro Iglesias.

—En estos días partirá para la República de El Salvador la familia del distinguido profesor don Carlos Gagini.

—Para San Antonio de Belén partirán, á pasar la temporada de campo, don Samuel Montandón, señora y familia.

—Ayer tarde llegaron á esta capital los jóvenes profesores que estudiaron en Santiago de Chile, segunda remesa.

SERVICIO DE LA NOCHE

Accidente en las Cañas

Muerte trágica de un apreciable caballero

Las Cañas, 1.º.—[Recibido á las 9 y media].—Acaba de fallecer en ésta de una manera trágica don Francisco Espinach, hijo de don Ramón. La causa de su muerte fué la explosión de una lámpara de gas acetileno que el señor Espinach trataba de encender. Después de la explosión duró pocos segundos con vida. Irán detalles.—Corresponsal.

A eso de las 9 un policía conducía á un pobre ébrio que se resistía á seguirlo, viéndose aquél en el caso de llevarlo al hombre. Esto ocurrió frente á nuestra oficina.

LINEA Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Linea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valaderos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 5 de Enero 1904.

NOVEDAD

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas de villanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación. Ultimamente he recibido sombreros de género para verano. GASPAR SALVADOR. Noviembre 26 2 m.

ERNESTO MARTIN
ABOGADO

TOBIAS ZUÑIGA MONTUFAR
Abogado

Calle 20, Norte número 137. veinticinco varas al Norte de la Oficina de Correos. San José, 8 de Enero—1 m.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.

Jabón Antiherpético

Sulfuroso Sin igual para curar enfermedades de la piel. Premiado en la Exposición de Buffalo. De venta al detal en las Boticas

ORIENTAL—AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ
Por mayor y menor: Macaya & Co. y Paulino Ardón & Co. En Heredia: don Santiago Rodríguez.—1º de Noviembre.

BRILLANTE ADQUISICION

Estoy autorizado por don Ramón Espinach para vender su magnífica casa de habitación, situada en la plaza de la Fábrica de Licores. Es de alto, enteramente aislada de otras casas, así es que tiene sol en cu todas las piezas y una vista espléndida por los cuatro rumbos. Es una de las más higiénicas de la ciudad. Se vende en un precio bajísimo, por la mitad de lo que costó. El que guste conocerla, puede ir cualquier día entre las doce y cuatro de la tarde; y para precio: en mi Oficina n.º 163. 7a. Avenida, Oeste. 15 de Enero. GERARDO ECHEVERRÍA Y AGUILAR. 1 m.

"LA JOSEFINA"

— FABRICA DE VELAS —

Situada detrás del Molino Victoria. Velas corrientes de 14 y 16 onzas. De todo tamaño. Velas superiores de 16 onzas. Especiales para climas cálidos. Fabricación especial para USO DE MINAS Nov. 14 3me

DR. GERARDO ECHEVERRÍA
ABOGADO Y NOTARIO
Atorney at Law & Notary Public
ENGLISH SPOKEN 7ª Avenida, Oeste,
nº 163. San José, Costa Rica

CLODOMIRO SALAS HIJO
—PASANTE DE ABOGADO
Despacha en el bufete del Lic. don Máximo Fernández. Enero 6. 1m

SE DESEA COMPRAR
un establecimiento con derecho de licores del país, en esta ciudad ó en pueblos vecinos. Informes en esta Redacción. 13 de Enero. 1 m

SE OFRECE
á los que quieran temporal en San Antonio de Belén, tres casas de alquiler situadas á un lado de la vía férrea y en lugares céntricos: una está desocupada actualmente; otra estará á la disposición del que la necesite, del dos del mes que entra en adelante. San Antonio de Belén, 20 de Enero.

AVISOS ECONÓMICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

Me consta que en el Estado de La California se ha despertado el deseo de comprar en este país plantaciones de café de importancia en plena producción. A quien interese puede darme nota del terreno, precio, etc., y protegiéndome en caso de venta con una comisión, me hago cargo sin cobrar nada, de anunciar la venta en el periódico "El Invertor" de los Estados Unidos del Pacífico que se publica en San Francisco. Para informes dirigirse á Enrique Pucci ó al Administrador de EL NOTICIERO.— San José, Enero 27. 1 m

En el Rincon de Cubillos se alquila una casa grande, propia para familia numerosa. Tiene cañería y muy buenas condiciones higiénicas.— Entenderse con Julio Chacón.—Enero 25.—10 v.

Se alquila. Del 1º de Febrero entrante, parte del local de comercio que queda en los bajos de la casa de habitación de doña Inés de Cooper. Esquina opuesta al Siglo Nuevo y frente á la Gran Vía.—Enero 5 30 v.

A precios módicos recibe la señorita Juana Matilde Madrigal trabajos de costurería: vestidos completos para mujer, camisas para ambos sexos, camisetitas etc. En ella encontrarán fino trato, buen trabajo y serán atendidos debidamente. Habita frente al Rastro Viejo.— San José, Enero 23.—1 m.

OJO.—En el local donde me hago cargo del arreglo de ropas de casimir, allí recibo órdenes á los que necesiten dinero al ojo sobre garantías hipotecarias. Compra y venta de casas. Elías Artavia.—Enero 19. 15 v.

SE VENDE un poco de ganado de cría de leche de primera clase: vacas paridas y vaquillas solteras. Si quieren tomarse datos entenderse con don Alberto González ó con don Luis Fernández.—Simeón Aguilar.—Enero 21. 15 v.

PROGRESO—Con el trascurso del tiempo las empresas progresan hasta llegar á la perfección. Como consecuencia de esta ley ineludible tenemos que el **HOTEL HISPANO AMERICANO** puede hoy ofrecer á su numerosa clientela, tanto su servicio del interior como del exterior, además de las ventajas bien conocidas del público, rebaja en el precio de las pensiones y sus cuartos recientemente entapizados y con buena ventilación, los enales se alquilan amueblados. El asco y prontitud en el servicio, son cada día más esmerados; y el ADMINISTRADOR de este Hotel ofrece á los pasajeros que á él lleguen á hospedarse, el pago del tranvía ó coche que los conduzca. Se sirven CENAS más baratas que en cualquier establecimiento de su clase. El COCINERO es de fama. Probad y os convenceréis. Gran rebaja de las pensiones. EL ADMINISTRADOR. 2 de Febrero 1 mes.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA Á VAPOR—
Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Este.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sirvanse avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m

BUEN NEGOCIO—En frente del Hipódromo, cerca de donde para el Tranvía, se vende una casa de comercio con comodidades para habitación y con local y útiles para caballeriza. El terreno en que está construido consta de 28 varas de frente por 140 de fondo. Se vende con ó sin mercaderías. Entenderse en la misma casa con su dueño. Informes en esta Oficina. 29 de Enero.

La Cervecería Nacional

"El Aguila"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas clavoradas por los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión. Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de Malta y Lúpulo DE LAS MEJORES CLASES, sin ninguna adulteración. Dirigir las órdenes á J. CASTRO & Cº. Dic. 9.

JOSE VICENTE PERALTA
— TINTORERO —

Ofrece sus servicios al público en la tintorería de Carlos Peralta padre al SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS.

CONTANDO

con algunas horas desocupadas, tengo el gusto de ofrecer al público mis servicios como Tenedor de Libros Graduado. DOY CLASES Á DOMICILIO. Eduardo Tobar S. Avenida Central Este. N.º 781, Enero 10. 1m.

Vendo en buenas condiciones una magnífica finca con potrero y cafetal, situada en el centro de esta villa. Tiene una casa buena, grande y cómoda. Para pormenores entenderse con don Ernesto Rojas A. en San José ó en ésta con su dueño. —Prudencio Sequira—Atenas, Enero 28 10 v.

FIN DE AÑO

Habiendo abierto de nuevo mi establecimiento de **ZAPATERIA** ofrezco un variado y escogido surtido de Calzado á precios sin competencia. Los encargos tendrán en mi Zapatería, especial atención. Hago calzado de partida al por mayor y á precios convencionales. 31 de Enero

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. **TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR** Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro. Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor." Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta. Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—12 á 5 p. m.

EL DR. CALNEK

Ha vuelto á ocupar las piezas que antes habitaba en la casa del doctor Durán calle 21 Norte, contigua á la casa de familia León Páez. E. 9. 1m

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA
De la Universidad de Michigan
Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. 1º de Diciembre. 1 mes. Horas de Oficina: de 8 a. m. á 4 p. m.